
 

 

令和５年１０月２７日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和５年１０月２７日（金） 午後３時～午後３時１８分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、白鳥樹一郎委員、細谷真紀子委員、伊藤洋子委員 

４ 欠席委員 中村篤委員 

５ 出 席 者  高橋一実教育部長、大沼裕子事務局次長、西村尚人教育企画課長、 

横山いずみ教育総務課長、細谷直樹次長（兼）学校教育課長、 

佐藤哲也社会教育青少年課長、小関仁美少年自然の家所長、阿部宏図書館長、 

斎藤浩之学校給食センター所長（兼）栄養管理室長、 

志済直史商業高等学校事務長、馬場賢総合学習センター所長、 

事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 議     案 

   議案第３４号 令和５年度教育委員会事務の点検及び評価について 

４ 報 告 事 項 

（１）山形市少年自然の家の新しいあり方に係るサウンディング型市場調査の結果について 

５ そ  の  他 

６ 日  程  等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉     会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議録 

１ 開 会  教育長 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員は、細谷委員にお願いしたい。 

 

３ 議 案 

 

教育長…はじめに、議案第３４号「令和５年度教育委員会事務の点検及び評価について」説明

をお願いする。 

 

＜教育企画課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは、議案第３４号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

 

４ 報告事項 

 

教育長…それでは報告事項に移る。「（１）山形市少年自然の家の新しいあり方に係るサウン

ディング型市場調査の結果について」説明をお願いする。 

 

＜教育企画課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…この度の調査に参加した事業者は、市内、県内の事業者か県外の事業者か。 

 

教育企画課長…具体的な事業者名をお答えすることはできないが、山形市内に本社のある事業

者も参加している。 



 

 

 

教育長…他に意見や質問はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

 

５ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

白鳥委員…１０月１７日に文部科学省から「不登校・いじめ緊急対策パッケージ」が発表され 

た。そこで、２点伺いたい。１点目は、不登校への緊急対策として出された、校内 

教育支援センターの未設置校への設置促進についてである。内容については、落ち 

着いた空間で学習生活できる環境を学校内に設置するというものである。こちらに 

ついて、山形市の小中学校の現状、そして将来的な見通しを伺いたい。 

２点目は、いじめの対策について伺いたい。早期発見の強化対策として、アプリ等 

による心の健康観察の推進が打ち出されている。こちらについても、アプリを使っ 

て児童生徒が動きやすく相談できるような体制を作ることを目標としているが、山 

形市内の現状及び将来の見通しについて伺いたい。 

 

学校教育課長…１点目、スペシャルサポートルーム等の校内教育支援センターについては、学

校によって呼び方が異なり、別室や学習室という名前で運用している。これま

では、別室等に登校した場合、一日の日程を確認し学習に取り組むということ

を行っていたが、最近は、基本的には時間割がなく、学習することを目的とし

ない、校内にあるフリースクールのような居場所としての別室を設けている学

校も出てきている。また、中には、地域学校協働活動の一環として、地域の人

材がサポートルームを運営している学校もでてきた。 

学校教育課としても、これらの活動を後押しするために、教育研究所の研究に

居場所づくりの取り組みを指定し、今の山形市のあり方を探っているところで

ある。 

２点目、不登校対策のアプリを使った心の状態の観察だが、議会の質問の中で 

も受けているところである。先行都市の事例が出てきているので、研究して可 

能であれば、早い時期に取りいれていきたい。現在、準備を進めている段階で 

ある。 

 

教育長…ただ今の件については、タブレット端末を使ってのアプリ活用ということでよろしい

か。 

 

白鳥委員…はい。 

 



 

 

 

教育長…他に意見や質問はあるか。 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

 

６ 日程等 

 

 

７ 閉会  教育長 


